









Maka pendidikan dapatlah membentuk kepribadian manusia dengan cara pembinaan yang terprogram dengan baik serta dilaksanakan dengan sungguh-sungguh dan konsisten. Dalam konteks keindonesiaan, terdapat berbagai jenis pendidikan, seperti; pondok pesantren, madrasah, sekolah umum yang bercirikan islam, dan ada pula jenis pendidikan non formal seperti TPQ (Taman Pendidikan Al-Qur'an), majelis ta'lim dan sebagainya. Kesemuanya itu merupakan aset dari pendidikan nasional. Maka jenis pendidikan islam tersebut dapat membantu dalam memberdayakan dan membangun umat islam di Indonesia secara optimal. Lembaga-lembaga pendidikan tersebut memiliki tujuan yang sama, yakni berkeinginan para peserta didik memiliki ketakwaan dan berakhlakul karimah.

Salah satu lembaga pendidikan yang dapat menyumbangkan bantuannya untuk membenahi bangsa ini ialah SMP Negeri 13 Surabaya. Lembaga ini merupakan lembaga pendidikan yang dinaungi oleh departemen pendidikan nasional. Walaupun sekolah ini sekolah umum tetapi masih tetap memegang teguh nilai-nilai islam, terbukti dari kegiatan-kegiatan ekstra keagamaan sekolah yang diadakan untuk meningkatkan keimanan dan ketakwaan peserta didik, diantara kegiatan tersebut diantaranya sholat dhuha berjama'ah, doa bersama sebelum kegiatan pembelajaran berlangsung, sholat dhuhur dan ashar berjama'ah, banjari, kegiatan BTQ (Baca Tulis Al-Qur'an), qiro'ah, jum'at bersih, qosidah,









datanya menggunakan observasi, wawancara mendalam dan dokumentasi. Penelitian ini menyatakan bahwa program ekstrakurikuler keagamaan sangat memberikan efek dan kontribusi dalam membentuk moralitas siswa.

Penelitian ini sangat berbeda jauh dari penelitian yang dilakukan oleh penulis. Pertama, penelitian yang dilakukan oleh Lina Nur Abidah lebih kepada program dari ekstrakurikuler keagamaan, sedangkan penulis lebih pada kegiatan ekstrakurikuler keagamaan yang dilaksanakan. Kedua penelitian dari Lina Nur Abidah yang diteliti bentuk moralitas siswa. Sedangkan penulis lebih pada bentuk akhlak peserta didik. Moralitas dan akhlak memiliki perbedaan, jika moralitas itu adalah aturan-aturan yang tumbuh dan berkembang di masyarakat, maka moralitas itu bersifat terbatas dan dapat berubah sesuai dengan perubahan zaman, karena sesuai dengan pemikiran manusia. Sedangkan akhlak aturan-aturan yang berdasarkan pada al-qur'an dan hadits, maka bersifat mutlak, dan absolute, tidak akan berubah sepanjang zaman.

Maka penelitian yang dilakukan oleh Lina Nur Abidah, yaitu efek dari program ekstrakurikuler keagamaan dalam membantu peserta didik untuk membedakan antara baik dan buruk berdasarkan prinsip masyarakat. Sedangkan penelitian yang dilakukan oleh penulis ialah efek dari kegiatan ekstrakurikulum keagamaan dalam membentuk tabiat peserta didik yang berdasarkan al-qur'an dan hadits. Perbedaan yang ketiga terletak pada







Bab pertama penulis membahas tentang latar belakang, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, penelitian terdahulu, definisi operasional, dan sistematika pembahasan.

Pada bab kedua, peneliti mengkaji teori yang terdiri dari dua sub bab: pertama tentang kegiatan ekstrakurikuler keagamaan yang mencakup pengertian kegiatan ekstrakurikuler keagamaan, pengertian kegiatan BTQ (Baca Tulis Al-Qur'an), tujuan kegiatan BTQ (Baca Tulis Al-Qur'an), dan ruang lingkup materi kegiatan BTQ (Baca Tulis Al-Qur'an). Pada sub bab kedua membahas mengenai pembentukan akhlak yang terdiri dari: pengertian pembentukan akhlak, metode-metode pembentukan akhlak, dan factor yang mempengaruhi pembentukan akhlak. Dan pada sub bab tiga tentang efektivitas kegiatan ekstrakurikuler keagamaan dalam pembentukan akhlak peserta didik.

Bab ketiga membahas metodologi penelitian yang terdiri dari; jenis dan pendekatan penelitian, subjek dan objek penelitian, tahap-tahap penelitian, sumber dan jenis data, teknik pengumpulan data, dan teknik analisis data.

Bab keempat yakni laporan hasil penelitian yang terdiri dari tiga sub bab: sub bab pertama gambar umum obyek penelitian yang terdiri dari: sejarah singkat berdirinya SMP Negeri 13 Surabaya, profil dan letak geografis SMP Negeri 13 Surabaya, visi dan misi SMP Negeri 13 Surabaya, tujuan SMP Negeri 13 Surabaya, struktur organisasi SMP

Negeri 13 Surabaya, keadaan guru, karyawan dan peserta didik SMP Negeri 13 Surabaya. Selanjutnya pada sub bab kedua berisi penyajian data terdiri dari: data kegiatan ekstrakurikuler keagamaan, data pembentukan akhlak peserta didik di SMP Negeri 13 Surabaya, dan data efektivitas kegiatan ekstrakurikuler keagamaan dalam pembentukan akhlak peserta didik di SMP Negeri 13 Surabaya. Kemudian pada sub bab ketiga berisi analisis data yaitu: analisis data kegiatan ekstrakurikuler keagamaan di SMP Negeri 13 Surabaya, analisis data pembentukan akhlak peserta didik di SMP Negeri 13 Surabaya, dan efektivitas kegiatan ekstrakurikuler keagamaan dalam pembentukan akhlak peserta didik di SMP Negeri 13 Surabaya.

Sedangkan bab kelima berisi penutup yang terdiri dari kesimpulan dan saran.